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2771回　2012年5月10日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　　　　　　　　　　前回は姉妹クラブ訪問のため早朝例会となりました。蒲郡へは大変多くの会員ご家族の方に参加を
　　　　　　　　　頂きました。蒲郡では手厚いお持て成しを受け潮干狩り、イチゴ狩りを楽しみましたが、きっとご家
　　　　　　　　　族の皆様にも喜んでいただけたのではないかと思っています。前回の例会挨拶でもお話をしましたが、
　　　　　　　　　姉妹クラブ候補を検討するにあたっていくつかの要件が有ったわけですが、そのひとつに“リゾート
　　　　　　　　　地であること、会員家族が行って楽しめるところ”が有ったようです。その意味において今回会員ご
　　　　　　　　　家族の多くのご参加を頂いたこと、楽しんで頂けたことはまさに当時の諸先輩方のお陰かな、と思っ
　　　　　　　　　ています。
　今日の卓話は会員卓話で法師会員から、「ロータリー歴３０年を振り返って」という演題で卓話を頂きますが、これは
中橋プログラム委員長の、先輩会員のお話を新しい会員が聞く機会を増やそう、そしてお互いをもっと知りあう機会を増
やそう、という意図での実現です。今日の法師会員のお話をきっかけに先輩会員と新しい会員がお話をするきっかけにな
れば良いな、と思っています。
　それから今日の例会は星座別にテーブル分けがされています。これも普段の例会ではめったに隣り合わせることのない
会員同士が同じテーブルに着き、それをきっかけにいろいろと話してもらいお互いをもっと知りあおうという嶋田会場監
督の計らいです。会場に入ってきて随分と賑やかだな、いつもより話がはずんでいるようだな、と嬉しく思いました。
　蒲郡への会員ご家族の多くのご参加、先輩会員のお話を聞く機会、星座別テーブル分けにより多くの会員との触れ合い、
そういったことを通し、お互いをもっと知りあえれば良いなと思っています。

★ メークアップ届
・4／15   ８ＲＣ親睦ゴルフ大会   野尻、中西、原後、寺田、数左、谷内、斉藤
・4／19   第２回予定者理事会   中川、野尻、中橋、西沢、嶋田、中澤、寺田、中西、数左、八十山、谷内
・4／21   蒲郡ＲＣ訪問例会   野尻、堀、生水、塚本、北村、嶋田、中橋、南、斉藤、出口、湯浅外志男、古西、角谷、数左
・5／8     第11回ミニフォーラム   嶋田、寺田、蓮井正樹、石橋、川腰、数左、小林幹雄、岡田、大西、新滝、新谷、山本、湯浅幹也

★ 5月10日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 48名　 ・欠席数 15名　・出席率 76.19％例 会 報 告

川本　紀男様
　４月１９日卓話者からのお車代。

野尻　順滋
　法師さん、今日は楽しい卓話を頂き有難うご
ざいました。これからも若い新しいメンバーに
大いに語っていただき、ロータリーや人生をお
聞かせ下さい。古西さん、新規開店おめでとう
ございます。

生水　敏雄
　法師様、３０年のロータリー歴のお話大変興
味深く聞かせて頂きました。有難うございます。
また、３０年間本当にご苦労様です。今日５月
１０日は、私の誕生日にあたり、皆様からお祝
いしていただきまして有難うございました。

那谷　忠雄
　久しぶりに出席しましたら、例会プログラム
が８枚たまっていました。預金があるのでメー
クアップは不要で皆出席です。中川先生の適切
な処置で早くに快復し感謝致します。

中橋　勝美
　法師様、お忙しい中卓話有難うございました。
３０年の歴史をうかがわせるお話を頂き、大変
参考になりました。これからも益々元気でロー
タリー活動を通してご指導下さいませ。

德田八十吉
　四代卓話の時の、句の意味が今日わかりまし
た。有難うございました。四代も喜んでいるで
しょう。今度、鑑定団婦人画報に出ます。また
見て下さい。

古西　純子
　４月２８日から宮本三郎美術館に併設された
ギャラリーサロン「キャトルセゾン」という名
の小さな喫茶店を始めました。今は、洋画家の
五十嵐陽子さんの子供歌舞伎の絵画展を開催し
ております。お近くにおいでの際は、どうぞお
立寄り下さい。ちなみに、キャトルセゾンは、
宮本三郎画伯の代表作の「日本の四季」から、
フランス語で四季→キャトルセゾンと致しまし
た。美術館の素晴らしい絵も鑑賞していただけ
れば幸いです。今程も過分なお祝いを頂き本当
に有難うございました。

ニコニニコニコBOX

卓話卓話卓話 「ロータリー歴３０年を振り返って」

　ロータリークラブ３０年在籍表彰をいただいて、入会以前の思い出（設立当初の河村会長）
がよみがえります。出席率向上とメークアップが当時は課題でした。加賀、金沢、能美、東京、
名古屋、大阪、パリ、べべモントレー、ソウルと行きました。特にソウルは、サムソン、現代
等思いかけず大物の方々の横に座ることができました。本来のメークアップは所属クラブを欠
席の前後一週間以内、出きれば前にしておくと教えられました。卓話については、私語を慎む
ために、卓話者の内容を聞きながらお名前で特色を詠む。というそれから「折句」を始めました。

法師善五郎  会員

●奥山 「明人」 澄雄　墨田区区長
　　　奥山に  秋を見むとて　一人坐す　澄みたる空に　雄峰大なり
●德田八十吉　　徳を積み  大事に育てし  焼き物に  祖父より伝う  吉兆の技
●佃　　優子　　つらくとも  九段の道を  夢に見て  打ち続けます  恋も忘れて
●蜜田　靖夫　　陸奥の  月の光に  抱かれつつ  やすらぎ行ける  奥の細道
●輪島　大士　　わたくしの  自慢の技は  左差し  月が骨きしむ  下手投げなり
●梶谷　忠司　　感性は  自他とも詠む  日本一  ただただ旨い  芝寿司の味
●武腰冬樹、山近真樹　  竹なびき  五色に光りし  山すそに  近く冬来て  蒔きを燃やさん
●松井　秀喜　　満塁で  追加点だよ  ヒット打つ  でかい仕事を  きっとやりとぐ



　先週末から今週にかけてお旅まつりが開催されました。そのお旅まつりの開催中に同級生が「第一校下の子供は沢山居
るけど、子供獅子を教える大人がいない。芦城校下はその逆で子供は居ないが教える大人はいっぱいいる。お互い協力し
合うことができないものだろうか。」と相談されました。お旅まつりというと曳山子供歌舞伎にスポットが当たり、子供
獅子が忘れられがちですが、この子供獅子、子供の成長期に実に多くのことが学べます。
　一つは先輩後輩の関係。子供獅子は小学１年から中学３年までの男子で構成された社会で、小１、２年の人形児から始
まり、３～６年の笛吹き、中１～２年の獅子まわし、そして中３の太鼓とお金の管理係、とそれぞれ歳とともにその役割
が有ります。そしてその練習には上級生が下級生に教えます。ここで子供たちは自然に先輩後輩の役割を自覚します。
　二つ目は働きによる報酬。子供獅子の世界では年功序列がはっきりしていて、一日の働き分の駄賃は、例えば僕が子供
の頃には、人形児は素うどん、笛吹きはいなりうどん、そして中学生は肉うどん、五人衆は好きなものを、といった具合
にはっきりと分かれていました。またお祭りの露天へ行くお小遣いも年齢によってそのもらえる金額が異なっており、そ
のことに何の違和感も持つことは有りませんでした。きっと子供心にお兄ちゃんたちは働きが大きい分高いものが食べら
れるのだな、お小遣いがたくさんもらえるのだな、と納得していたのだと思います。と言うよりもお小遣いをもらえるこ
と自体が嬉しくまた働いたことの見返りに誇りに思えたのかな、と今になって思います。
　そして最後に経済感覚。さっきも言いましたが花代としてもらったお金の管理は中学３年生で行いました。現在では大
人が介入しているようですが、私が子供の頃はすべて中学３年生の５人衆で管理しており、先ほど話した夕食のうどんの
支払い、露天商でのお小遣いを渡すこと、そしてお祭りが終わってからのあと弁当の経費一切の支払、そういったこと全
てを賄っていました。そして自分たちの取り分も。そしてまた、この子供の頃の人間関係がそのまま大人になっても続き、
ご近所気心がしれた者同士で町内会を維持していくという大変大切な役割も果たします。そういった子供獅子を通しての
経験がだんだん出来なくなりつつあるのだな、とても残念に思います。

2772回　2012年5月17日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

★ メークアップ届
・4／28   米山奨学生オリエンテーション    蓮井正樹
・5／10   ５月理事会   野尻、中川、上出、生水、中西、嶋田、福島、本村、杉本、那谷、中橋、斉藤、川腰

★ 5月17日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 43名　 ・欠席数 20名　・出席率 68.25％例 会 報 告

野尻　順滋
　喜多様、今日は有意義な卓話有難うございま
した。お話をお聞きし、シアタースカイは若い
人の人格形成の場でもあるかな、と。これから
も青少年育成も含めご活躍下さい。

生水　敏雄
　喜多様、本日はお忙しい所、卓話有難うござ
います。今後、益々ご活躍されますことをお祈
り致します。

法師善五郎
　先週は劣等性の卓話を聞いていただき有難う
ございました。５月３１日朝８時１５分よりの
ＮＨＫ「アサイチ」で取材がありました。見て
下さい。

宮城　敏子
　喜多さん、今日は卓話有難うございました。
４月の例会にお誕生祝い頂き有難うございまし
た。おととい初めてひろげました。そしたら会
長のメッセージが書いてありました。感動しま
した。一人ひとり違うメッセージで嬉しいです。
お米もとても美味しくいただき、また太ります
が、無くなるまで主人と２人だけで食べます。
本当に有難うございました。ニコボックス遅れ
ました。申し訳ありません。

市川団十郎
　き　きたえあい
　た　しばいをすれば
　し
　げ　げんきになる
　み　みんなひとつで
　つ　つらさのりこえ

八十山和代
　重光さん、今日は本音のお話をたくさんして
下さり、本当に有難うございます。小松を元気
にしてくれる若者の一人として活躍して下さる
事を期待しています。私事ですが、私の美術館
に大人に交じって連日小学生や中学生が遊びに
来られ、館内で走り回っています。時々、子ど
も達の相談にのっています。時々、コラッ！と
言っておしりをたたく時もありますが、重光さ
んのお話を聞かせて頂き、これでいいんだと学
童保育しています。子ども達は刺激を求めてい
ますね。

ニコニニコニコBOX

卓話卓話卓話 「むかいあうということ」

〔紹介者〕八十山和代 会員

喜  多　重  光  様

劇団シアタースカイ　代表



★ メークアップ届
・・5／20   ２０１２－２０１３年度のための地区大会   中川、嶋田、野尻、中橋、生水、中澤、寺田、本村、川腰、谷内、
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　蓮井正樹、大西、斉藤、丸山、澤矢、湯浅外志男、堀、西
・5／21   小松商業高校職業講話   野尻、福島、杉木、松多、濱本、中橋、澤矢、数左、後藤
・5／21   小松商業高校インターアクト合同例会   野尻、数左、福島、濱本、松多

★ 5月24日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 38名　 ・欠席数 25名　・出席率 60.32％例 会 報 告

ガバナー補佐　潮津　勇様
　この１年間、いろいろお世話になり有難うご
ざいました。

野尻　順滋
　山内様、今日は卓話をいただき有難うござい
ました。急な用事が出来、残念ながらお話をお
聞きすることができず、残念です。これからも
お身体にご留意され益々ご活躍されますことを
お祈り申し上げます。潮津様、今日は例会訪問
有難うございました。また、本年度１年間ご苦
労様でした。先日の小松商業高校での職業講話、
講師の皆さん有難うございました。お疲れ様で
した。

生水　敏雄
　ガバナー補佐潮津様、本日は表敬訪問大変ご
苦労様です。山内様、本日は大変お忙しい所、
卓話いただきまして有難うございます。今後益
々ご活躍されますことをお祈りしております。

上出　衛二
　山内様、本日は卓話有難うございました。潮
津ガバナー補佐、お疲れ様でした。遅くなりま
したが、誕生祝いのお礼忘れていました。有難
うございました。

数左　從光
　山内様、本日は卓話有難うございました。先
日、５月２１日（月）金冠日食初孫が生まれま
した。おじいちゃんとよばせません。

松多　伸悟
　山内様、本日は卓話有難うございます。友禅
のお話、大変興味深く聞かせていただきました。
今後益々ご活躍を期待しております。また、こ
れをきっかけに小松ロータリーにご入会、宜し
くお願い致します。

寺田　英夫
　山内様、今日は卓話有難うございました。潮
津様、ガバナー補佐１年間ご苦労様でした。ま
だ少しお役目ありますが、頑張って下さい。個
人的にも何時もご指導いただき有難うございま
す。

中澤　宏介
　数左さん、お孫さんお誕生おめでとうござい
ます。山内様、こだわりの大切さ、そしてあた
たかさを伝えていただき、有難うございました。

ニコニニコニコBOX

2773回　2012年5月24日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

　５月２０日に富山で地区協議会が開催され、次年度会長の中川さんをはじめ多くのメンバーで出席してきました。この地区
協議会ですが次年度の各クラブの指導者研修が目的で開催されます。この地区協議会、来年の今頃には湯浅地区ガバナーのも
と、小松ＲＣの世話で開催しなければなりません。その時には皆さんにご協力いただかなければなりませんので宜しくお願い
致します。
　それから５月２１日に小松商業高校で職業講話が開かれました。その時に講師を務めて下さった会員の方々、有難うござい
ました。この商業高校での職業講話ですが、第１回が１９８７年に開かれており、これで約２５年経つ息の長い事業です。社
会人になるための準備、仕事に就くということはどういうことなのか、就職活動にあたっての心構え等々をお話してきていま
すがきっと生徒たちの役に立っていると思います。ちなみに小松工業高校での職業講話は６月６日に予定されており、こちら
は１９９６年に第１回が開催されています。それから小松ＲＣ会長ということで「ウォーキングネット前川協議会」に参加し
ています。これは小松ＲＣが前川の修景や環境整備に係わってきたことからの参加だと思いますが、先日役員会が開かれまし
た。その中の議題に今年１０月２９日に第３回歩こうよ前川ウォーキングが開催されるとありましたので、健康増進のため、
気分転換のためお時間のある方は是非ご参加ください。

卓話卓話卓話 「本糊糸目京友禅へのこだわり」

〔紹介者〕松多 伸悟 会員

山  内　慶  一  様

山之内（株）　代表取締役
京都工芸染匠組合正会員

★ガバナー補佐  表敬訪問

石川第２分区ガバナー補佐 潮津　　勇 様
　      　（小松東ＲＣ）



★ メークアップ届
・・5／22   東京日本橋ＲＣ   德田
・5／26   第２回家庭集会   中田、野尻、生水、角谷、寺田、德田
・5／26   新湊ＲＣ   湯浅外志男
・5／27   こまつ町家再生プロジェクト「茶会」   野尻、本村、古西、松山、德田、蓮井正樹

★ 5月31日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 63名　・出席数 45名　 ・欠席数 18名　・出席率 71.43％例 会 報 告

野尻　順滋
　柴野様、今日は遠方より卓話にお越し頂き有
難うございました。持ち前の行動力でその都度
のチャンスを活かしてこられたのだと思います。
これからも益々ご活躍されますようご期待申し
上げます。
　中田さん、先日の家庭集会では大変お世話に
なりました。本村さん、３回に渡る町家活用シ
リーズ有難うございました。

生水　敏雄
　柴野様、本日はお忙しい所、卓話いただきま
して有難うございます。大きな目的を着実に実
現なさって下さい。ご活躍を大いに期待してお
ります。

新谷　紀栄
　柴野大造様、本日の卓話有難うございました。
ジェラートを通して世界を目指す！大きな夢に
向かってがんばってください。

杉本　雅規
　新築祝い有難うございました。粟津温泉の郵
便局の近くに建てました。コンセプトは「洋酒
でも日本酒でも美味しく飲める家」是非一度飲
みに来て下さい

德田八十吉
　柴野様、「伝統はかくしんの連続」九谷も同
じです。本日は卓話有難うございました。ジェ
ラートに興味が持てました。どこかで頂けるこ
とを楽しみにしています。

寺田　英夫
　柴野様、本日はお忙しい所、卓話を頂き有難
うございます。中田先生、先日の家庭集会では、
ロータリーについてのお話大変勉強になりまし
た。また、素晴らしい器に盛られた奥様の手料
理、大変美味しかったです。有難うございまし
た。杉本さん、家の新築おめでとうございます。

澤矢　豊伸
　国土交通省の企画競争で勝つことが出来まし
た。能美～加賀間の不動産鑑定の仕事を独占的
に受注できることとなり喜んでおります。柴野
様、お話を伺いして能登町の地価下落が縮小す
るのではという気になりました。

ニコニニコニコBOX

　先日日用に行く機会がありました。日用と言えば苔やホタルで有名ですが、数年前に、苔の庭で篠笛コンサートが開か

れ出かけたことがありました。その時の印象は夕暮れ時だったこともありますが、杉の木が林立し何となくうす暗く湿っ

た空気が漂っている独特の雰囲気が印象的でした。ところが今回行ったら明るく開放的だったので、あれっ、と思いまし

た。つまり巾の広い舗装道路が付けられており、あの独特の鬱蒼とした雰囲気はもう有りませんでした。

　いつも思うのですが、「開発」か「保存」か？もともと西洋文明にはその根底に、自然は人間が支配できるもの征服で

きるもの、という考えが色濃くあります。それに対して東洋は、とりわけ日本では自然との共生に重きが置かれています。

それは例えば庭のデザインにも表れ、西洋では庭は幾何学的にデザインされているのに対し、日本では自然界にある山、

川、野のありのままの姿を取り入れてデザインされています。物理学や科学や医学が西洋で発達したのも自然を征服する

思想、つまり自然を客体化し分析する思想が有ってこそ生まれてきたのだと思います。

　便利や快適を求めれば自然を支配する思想に基づく「開発」は必要です。特に我々現代人は既にその便利さや快適性を

手に入れておりこれを手放すことは今さら出来ません。でもその一方では「失われる何か」も確実に有ると思います。

　その日用でドイツ人女性が、「これまでの西洋では人間は自然を征服し、人間の方が自然より優れているということを

示してきたが、人類は今新たな時期に入ってきている。自然が私たちに人間の限界を示し始めている。」と話され、そし

て、「私たちは今一度、より良い世界を目指し基本的な考えを再構築する必要がある。そしてその基本的な考えは私たち

がお互いから、つまり西洋と東洋のお互いから学ぶことが出来ると確信しています。」と話されました。かねてより思っ

ていたことを西欧の方から言葉で直接聞け、やはり人類は間違いなくそれを必要としているのだと確信した次第です。

2774回　2012年5月31日　例 会 於：小松グランドホテル

会長挨拶・報告　野尻　順滋

卓話卓話卓話 「能登発信のジェラートで世界を切り拓く」 〔紹介者〕新谷 紀栄 会員

　実家である能登の酪農家に生まれ育ち、大学卒業後に家業を継いだが、度重

なる牛乳の生産調整や、農産物自由化の波も押し寄せており、酪農家自身も生

産から製造加工販売までをして生き残りをかけることになった。私自身も、た

だ毎日搾られる生乳を工場へ出荷するだけでなく、もっと顔の見える生産者で

いたい、より付加価値をつけ消費者と繋がりたいとの思いが強くなっていき、

平成１１年に乳製品加工販売を主業務とした「マルガージェラート能登本店

（株式会社マルガー）」をオープンさせた。

　現在は野々市に支店を持ちつつ、こだわりの地場産ジェラートを全国のレス

トラン等に卸すことにも力を入れている。また、県内の多くの飲食店に委託販

売を開始、この夏沖縄でもジェラートショップのプロデュースが入っておりマ

ルガージェラートの味を全国で食べていただける仕組みを整えていきます。素

材の宝庫である石川県の素晴らしさをジェラートという手段を使って首都圏・

海外にアピールすべく、使命を全うしていきたいと思います。

柴 野   大 造  様

マルガージェラート
取締役　店長



★ 国際ロータリー第２６１０地区 ２０１２～２０１３年度 地区協議会

〈会場〉富山国際会議場
〈ホストクラブ〉富山西ロータリークラブ

5月20日（日）

★ 第２回家庭集会 於：中田一於会員宅 5月26日（土）

★ 社会奉仕委員会町家再生プロジェクト　お茶会 5月27日（日）

5 月誕生祝月誕生祝

4日 中澤　宏介会員1日 中西　忠彦会員 　10日　生水　敏雄会員

於：東町とらや

★5月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標  2,000,000 円! ニコニコBOX 5月末の累計金額  1,218,600 円!


